

Fuente: Hoy

Fecha: 07 de agosto de 2013

Título: Al banco de leche materna en Cuenca le faltan donantes

Link: <http://www.hoy.com.ec/noticias-ecuador/al-banco-de-leche-materna-en-cuenca-le-faltan-donantes-587854.html>

Al banco de leche materna en Cuenca le faltan donantes

Publicado el 07/Agosto/2013 | 00:56

En lo que va del año se ha recolectado 312,8 litros

El banco de leche humana, que funciona en el hospital Vicente Corral Moscoso, tiene déficit. Eddy Ochoa, director del área de neonatología de esa casa de salud, dice que diariamente se requiere un promedio de tres litros de leche para alimentar a 25 niños; sin embargo, se recolecta solo dos litros de leche.



El déficit de leche materna ocurre debido a la gran cantidad de pacientes que existe, pues, al ser un hospital regional, llegan madres de diferentes cantones como Paute, Gualaceo y Chordeleg. En el hospital nacen un promedio de 5 000 niños cada año.

Para compensar el faltante deben recurrir a otras fórmulas, lo que no es recomendable para los niños recién nacidos, pues Ochoa dice que es importante que reciban leche materna, por ello afirma que las madres deberían ir con más frecuencia a dejar leche. Recalca también que pueden ser donantes otras mujeres, cuyos hijos no hayan nacido en ese

hospital, pero se percatan de que tienen excedente de leche.

Los niños que se benefician del banco de leche son aquellos que deben permanecer internados luego de nacer, debido a que fueron prematuros, bajo peso, o presentaron algún problema médico como infecciones o mal formaciones, quienes no pueden ser

amamantados directamente por su madre.

El banco de leche en Cuenca funciona desde el 2009. El primer año se pasteurizó unos 36,8 litros de leche y se beneficiaron 403 menores. En lo que va del año se ha recolectado en total 312,8 litros que han sido entregados a 285 recién nacidos.

Desde hace 22 días, María Zeas llega, antes de las 10:00, al hospital regional para donar leche, pues su hijo Juan Diego nació prematuro cuando tenía siete meses de gestación.

Ella fue evaluada y calificó como donante, pues previo a que entreguen la leche, los médicos de la institución las examinan.

La leche que es extraída a través de bombas pasa a un proceso de pasteurización en el que se eliminan el 99% de las bacterias patógenas y el 100% de las bacterias no patógenas. Esa leche se congela o se administra directamente a los recién nacidos.

Entre las mujeres que no pueden ser donantes están aquellas que tiene tuberculosis, VIH, o quienes están tomando pastillas anticancerígenas, las que tiene sangrado de mamas o las personas drogodependientes.

En el banco de leche, las madres, también reciben capacitación sobre los beneficios de leche materna. La nutricionista Mónica Bonifaz asegura que está comprobado que los niños que lactaron son más inteligentes, pues la leche humana les ayuda al desarrollo el cerebro.

Entre los beneficios que menciona están, también, que el menor se protege de enfermedades diarreicas, respiratorias y alergias. "El beneficio es invaluable porque tiene una serie de componentes que favorecen, sobretodo, la inmunidad del recién nacido", destaca Bonifaz.

Los beneficios también son para la madre. Se ha comprobado, según los expertos, que existe disminución de cáncer de útero.

El hospital regional intenta ser parte de la iniciativa Hospital Amigo del Niño que promociona la OMS y Unicef, por ello prohibieron el uso de chupones.

En agosto de cada año se celebra la semana mundial de la lactancia materna. El jueves habrá una feria de la salud en el hospital regional y el viernes una campaña de donación de leche materna. (XPA)